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Cécile Helle : «Nous allons continuer à
transformer Avignon.»

Réélue maire d’Avignon en juin 2020, Cécile Helle vient de dresser le bilan de ses 3 années
d’actions de son second mandat. L’occasion pour l’élue socialiste de revenir sur une période
particulièrement agitée pour les collectivités avec une succession de crises majeures tout en
partant  à  la  rencontre  des  avignonnais  lors  de  plusieurs  réunions  thématiques  qui  se
dérouleront jusqu’à la fin du mois de mai. Et si la maire de la cité des papes veut en profiter
pour rappeler sa volonté de poursuivre la transformation d’Avignon, elle entend désormais
aussi mettre l’accent sur la propreté et la sécurité.

‘Trois ans ensemble’, c’est le nom que la municipalité de la cité des papes a donné à la série de 9
rencontres de terrain qui se déroulent durant tout le mois afin de dresser le bilan de mi-mandat de
l’équipe  de  Cécile  Helle.  Trois  années  qui  ont  été  marquée  par  un  contexte  de  crise  qui  a
particulièrement impacté les marges de manœuvres des collectivités locales.
« D’abord, il y a eu la crise sanitaire, puis il y a eu la crise internationale avec l’Ukraine qui a débouché
sur une crise énergétique puis une crise inflationniste, énumère celle qui a été réélue maire d’Avignon en
2020. Cela a touché toutes les collectivités. Et à cela s’ajoute la crise climatique qui était déjà sous-
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jacente lors de notre premier mandat. Si on nous avait dit tout cela il y a 3 ans, je crois que l’on aurait eu
du mal à le croire. »

« Ces crises ont renforcé le rôle de ‘maire-protecteur’. »

« Cependant, il faut aussi prendre conscience que ces crises ont renforcé le rôle de ‘maire-protecteur’,
insiste  Cécile  Helle.  Les  communes  ont  ainsi  été  en  première  ligne  en  termes  de  solidarité  et
d’accompagnement, notamment des plus fragiles, qui sont les premiers touchés lors de ces épisodes de
crise.  Des  périodes  où  la  Commune  a  su  être  en  réactivité  avec  une  Ville  solidaire,  humaine,
bienveillante… »
Ainsi, rien qu’entre son plan d’urgence en 2020 et son programme ‘Avignon rebond’ en 2021 la Ville a
engagé près de 50M€.
«  Nous  avons  lancé  des  programmes  comme les  corbeilles  solidaires  ou  bien  encore  les  légumes
solidaires,  dont  certains,  qui  ont  besoin de ces  produits  de première nécessité,  bénéficient  encore
aujourd’hui. Nous avons aussi renforcé l’accompagnement du CCAS (Centre communal d’action sociale)
en portant son budget de 7,5M€ à 8M€. »
Même satisfaction au niveau des cantines, où la commune a initié une baisse des tarifs depuis septembre
2022. « D’ici 2024, 3 enfants sur 5 pourront manger pour moins de 1€ par repas et avec des produits
locaux. C’est d’ailleurs, ce qui explique la hausse de la fréquentation des cantines, notamment dans les
quartiers populaires d’Avignon », se félicite la maire.

D’ici 2024, 3 enfants sur 5 pourront manger pour moins de 1€ par repas dans les cantines de la ville
d’Avignon.©DR
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Continuer à transformer Avignon
« Pour ce nouveau mandat, nous avons axé notre action autour de 2 piliers majeurs : agir dans la
proximité  et  porter  une  vision  à  l’horizon  2030-2050.  Le  tout  sans  augmenter  les  impôts  des
avignonnais. »
« Nous allons continuer à transformer Avignon comme nous le faisons depuis 2014 », insiste Cécile Helle
qui rappelle que son premier mandat « a surtout servi à remettre à niveau les équipements de la Ville,
notamment dans le domaine énergétique. Car il faut rappeler, que lorsque nous sommes arrivés nous
avons dû faire face à un double endettement :  celui  qui  apparaissait  dans les comptes mais aussi
l’endettement ‘caché’ en raison des équipements non-entretenus. »
Pour réaliser ces objectifs, la Ville entend réaliser des investissements conséquents pour un montant de
40M€ dont 9M€ de subventions (contre 3M€ en moyenne avant l’arrivée de la nouvelle municipalité).

« La transformation d’une ville prend du temps. »

Mais « la transformation d’une ville prend du temps, » tempère cependant l’élue avignonnaise pour qui la
bibliothèque Jean-Louis Barrault sera l’un des grands équipements de ce 2e mandat.
« Il y aura aussi la nouvelle école Joly-jean qui sera opérationnelle pour la rentrée de septembre 2024. Un
investissement de 12M€ au cœur d’un nouveau quartier. »
Et Cécile Helle de citer pêle-mêle les autres projets de la Ville : le futur quartier de Bel air, la gare de
Montfavet, Avignon-Confluence en Courtine, « co-piloté » avec Joël Guin, le président du Grand Avignon,
dont l’attribution du premier des 16 macro-lots est en cours, l’aménagement des bains Pommer annoncé
pour 2025, le développement de la géothermie et des réseaux de chaleur pour répondre aux besoins
énergétiques des logements des avignonnais…
Le tout sans oublier l’Anru et le NPNRU permettant la rénovation urbaine dans les quartiers d’Avignon
qui viennent notamment d’obtenir la qualification Quartiers résilients.
« Ce deuxième mandat est un projet au long cours et cela ne va jamais assez vite », regrette toutefois la
maire.

Une ville plus verte
« Nous croyons à la ville nature, car il y a une réelle nécessité de nous adapter au changement climatique
et d’en atténuer les conséquences, » rappelle Cécile Helle. « Il faut participer à une ville plus fraîche,
continuer à produire des parcs et des jardins, généraliser l’installation de plateforme de jeux d’eau
généralisée dans les parcs, développer les ‘rues jardin’ comme nous l’avons fait rue des écoles par
exemple. »
Dans cette logique, le parc de Champfleury sera requalifié en 2024 alors que les 7 ha de la plaine des
sports  à  Saint-Chamand,  inauguré  en  2019,  continueront  d’être  aménagés.  Chaque  année,  la  Ville
s’engage aussi à enlever le bitume d’au moins 3 cours d’école afin de les re-végétaliser dans le cadre de
projets menés en concertation avec les élèves.
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Le leitmotiv de la commune en matière d’aménagement de la ville : en faire un espace à taille
humaine comme ici rue du portail Matheron.©DR

Un ‘verdissement’ de la cité qui est aussi passé par la végétalisation des aménagements de l’avenue du
moulin de Notre-Dame, le parc de laïcité et sa ferme urbaine ‘le Tipi’, l’aménagement, en partenariat
avec le Conseil département de Vaucluse, du chemin des canaux jusqu’à Réalpanier et qui se poursuivra
avec l’inauguration, le 3 juin prochain, de la maison du parc des îles Piot et de la Barthelasse lors d’une
fête qui se déroulera sur les bords du Rhône.
« Cet événement coïncide avec l’arrivée de la Via Rhôna qui rejoindra ensuite le chemin de la confluence
jusqu’en Courtine et permettra de se connecter à la ‘Via Durancia’, annonce Cécile Helle. Cela permettra
de jouer la carte d’un tourisme durable en développant le cyclotourisme et, au-delà, de réintroduire les
mobilités douces – piétonne et vélo – à leur juste place dans la ville. » Une ville ‘apaisé’ qui va ainsi
bénéficier de 8km de pistes cyclables supplémentaires.

« Je ne suis pas le maire de Villeneuve ou de Morières. Je suis le maire d’Avignon. »

Plan Faubourgs, mobilité et qualité de vie
Avec la mise en place du Faubourgs, question mobilité il est certain que la Ville n’a pas fait l’unanimité.
Pour autant, la commune estime que cette mise en place était indispensable pour améliorer la qualité de
vie des riverains subissant jusqu’alors une circulation de transit : « Avec le Plan faubourgs aujourd’hui ce
que je vois c’est qu’il y une indéniable meilleure qualité de vie pour les habitants. Ce que cela gêne le
plus ce sont certainement les communes résidentiels autour d’Avignon. Chaque fois que je dois prendre
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une décision, je privilégie toujours les habitants. Je privilégie toujours les Avignonnais martèle l’élue. Je
ne suis pas la maire de Villeneuve ou de Morières. »
Pour faciliter les transports sur Avignon, Cécile Helle fonde beaucoup d’espoirs sur la mise en service des
parkings relais en périphérie de la cité des papes. « Cela avance bien du côté du Vaucluse, observe-t-elle.
Il y a eu tout récemment la mise en service de celui de Saint-Chamand et nous allons inaugurer celui
d’Agroparc et320 places ce vendredi. Pour l’avenir, j’attends beaucoup des parkings relais gardois dès
qu’ils pourront être mis en service. »
Même optimisme avec un éventuel projet de téléphérique urbain comme à Toulouse, « le Grand Avignon
y réfléchit », ainsi qu’avec la desserte ferroviaire où la Ville s’est positionnée auprès du Gouvernement
afin d’être un territoire test pour l’extension du plan RER France aux villes intermédiaires. « Notre
candidature a reçu un accueil favorable de la part du ministère des transports ainsi que des régions Sud
et Occitanie », révèle la maire d’Avignon qui disposera bientôt d’un nouvel écrin pour accueillir ce projet
avec la rénovation du parvis de la gare-centre qui s’achève.

S’attaquer au chantier de la propreté et de la sécurité
« Il n’y a pas d’attractivité sans propreté et sans sécurité », a également insisté la maire d’Avignon. C’est
pour la cela que la Ville veut mettre davantage l’accent sur ces deux chantiers.
Concernant la propreté, cette dernière rappelle que « la Ville peut beaucoup, le Grand Avignon peut
beaucoup, mais il faut aussi que le citoyen fasse des efforts. Il y a aura une tolérance zéro en ce qui
concerne les dépôts sauvages et le non-respect des consignes de ramassages des poubelles. » Des pièges
photographiques et la vidéo-verbalisation, qui permet déjà de traiter les infractions routières, seront donc
mis en place pour verbaliser les contrevenants en matière de propreté.

« Il y a une vraie nécessité à harceler les trafiquants de drogue. »

Pour la  sécurité,  «  un enjeu partagé avec l’Etat  »  précise Cécile  Helle,  «  il  faut  notamment faire
particulièrement face aux trafics de stupéfiant. On ne peut pas être en première ligne de la rénovation de
nos quartiers sans s’engager à offrir une pleine sécurité à leurs habitants. Il y a une vraie nécessité à
harceler les trafiquants de drogue. »
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La Commune entend procéder à des recrutements de nouveaux policiers municipaux afin de pouvoir
mieux intervenir la nuit.©DR

Si la commune se félicite de l’annonce récente de nouveaux renforts de police nationale en Vaucluse dont
Avignon va bénéficier, la Ville renouveler l’armement de sa police municipale (PM) ainsi qu’une partie de
sa flotte de véhicules.
« Nous allons aussi procéder à des recrutements afin de pouvoir intervenir la nuit, annonce aussi la maire
de la cité des papes. Nous allons également moderniser notre parc de vidéo-surveillance et réorganiser
les locaux de la police municipale à Montfavet notamment. Par ailleurs, nous allons créer un poste en
commun pour la PM et la police nationale. »

Avignon : grand nettoyage de printemps pour
la Ceinture Verte
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Pour la troisième année consécutive, l’Ascva organise un grand nettoyage de printemps de la
Ceinture Verte d’Avignon. L’opération aura lieu ce dimanche 14 mai de 9h à 12h.

En 2022, plus de 80 bénévoles étaient présents pour nettoyer les chemins de la Ceinture Verte d’Avignon,
ainsi que les bords de la Durance. Plusieurs tonnes de déchets avaient pu être extraites des zones
naturelles.  Malheureusement,  les  mesures  de  prévention  et  de  répression  mises  en  place  par  les
collectivités locales n’ont pas été suffisamment dissuasives pour empêcher d’autres dépôts de déchets.

L’association de sauvegarde de la Ceinture Verte d’Avignon organise ainsi,  pour la troisième année
consécutive, une nouvelle opération de nettoyage de la Ceinture Verte, ce dimanche 14 mai, de 9h à 12h.
Les outils et instructions nécessaires pour ramasser les déchets seront fournis aux participants s’étant
inscrits à l’adresse suivante : communication.ascva@gmail.com

https://www.helloasso.com/associations/association-de-sauvegarde-de-la-ceinture-verte-d-avignon
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Déchets sortis d’un champ d’Olivier lors du grand nettoyage 2022 © Ascva

J.R.

La propreté : un secteur d’activité créateur
d’emplois locaux

En Vaucluse, on dénombre 143 entreprises comptant 2 930 salariés dans le domaine de la propreté. En
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Provence-Alpes-Côte d’Azur, le secteur pèse de 1 900 établissements (12,2% du total des entreprises de
la  propreté  en  France)  et  plus  de  44 000 collaborateurs  (7%)  dont  66% de femmes.  Des  chiffres
régionaux en augmentation de +10% depuis 2019 pour le nombre d’établissements (contre +4% tous
secteurs confondus) et de +14% pour le nombre de salariés (+7% pour l’ensemble des autres activités).
« La crise de la Covid-19 a fortement mobilisé les professionnels de la propreté qui sont intervenus dans
tous les lieux de vie et de travail (hôpitaux, cliniques, Ehpad, transports, distribution et commerces,
copropriétés, bureaux, industries, etc.), faisant de notre profession un acteur essentiel et stratégique
pour la continuité de l’activité économique de la région et du pays, explique Laurent Prevert nouveau
président de la FEP Sud-Est (Fédération des entreprises de la propreté, d’hygiène et services associés).
Elu lors du conseil d’administration qui a succédé à l’assemblée générale 2022 qui se tenait au centre des
congrès du palais des papes d’Avignon le mois dernier, Laurent Prevert, 53 ans, dirige aujourd’hui la
société marseillaise de nettoyage Marie Eugénie regroupant près de 70 personnes.

Laurent Prevert, nouveau président de la FEP Sud-Est (Fédération des entreprises de la propreté,
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d’hygiène et services associés) élu suite à l’assemblée générale de la structure représentant près de
1 900 établissements en Paca qui vient de se tenir au centre des congrès du palais des papes
d’Avignon. ©Sébastien Borda

Pour la profession, l’une des priorités est de « sensibiliser l’acheteur public et privé à la nécessité de
changer de paradigme au profit d’un achat des prestations de propreté plus efficace et responsable au
juste prix, condition sine qua non d’une revalorisation de nos métiers. Toutefois, l’exigence de propreté
se heurte aujourd’hui  à une injonction paradoxale dont il  convient de sortir  pour revaloriser notre
profession ».
Par ailleurs, alors que secteur affiche de fortes attentes en matière de recrutement (52 000 postes sont à
pourvoir sur l’ensemble du territoire national cette année), la FEP Sud-Est va participer à la Semaine
national des métiers de la Propreté qui se tiendra du 20 au 25 juin 2022.
« L’enjeu est d’une part, de mettre fin aux aprioris qui touchent nos métiers et d’autre part, de permettre
à  des  demandeurs  d’emploi  de  rencontrer  des  entreprises  et  de  répondre  à  des  offres  pouvant
correspondre à leurs attentes et compétences », précise la FEP Sud-Est.

Mérindol : fermeture définitive de la
déchetterie
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Cible  de  critiques  de  la  part  de  riverains  depuis  plusieurs  années,  la  Communauté
d’agglomération Luberon Monts de Vaucluse a décidé de fermer définitivement la déchetterie
le 31 octobre prochain.

Située sur le site des services techniques de la commune (RD 973), la déchetterie de Mérindol est depuis
plusieurs années la cible de critiques de la part de riverains qui se plaignent notamment du bruit
engendré par le service. Ayant fait l’objet en mai 2019 d’une injonction de fermeture de la part des
services de l’Etat pour des raisons environnementales, les élus de l’agglo avaient demandé à leurs agents
de travailler sur un projet de relocalisation qui prévoyait l’aménagement d’une nouvelle déchetterie sur
le  site  des  Hauts  Isclons.  Un projet  qui  a  reçu une vive  opposition des  riverains  ainsi  qu’un avis
défavorable  en  août  dernier  de  l’enquête  publique  qui  a  mis  en  évidence  des  faiblesses
environnementales,  urbanistiques  et  d’accessibilité,  entraînant  l’abandon  définitif  du  projet.

La déchetterie fermera donc définitivement ses portes le samedi 31 octobre à 12h. A compter du mardi 3
novembre, les usagers seront réorientés vers le site de Lauris, sans avoir besoin de renouveler leur badge
d’accès.

Pour s’informer sur les déchetteries, cliquez ici

http://www.luberonmontsdevaucluse.fr/
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Avignon-Montfavet : une nouvelle campagne
de dératisation

La  Ville  d’Avignon  organise  une  campagne  de  dératisation  générale  sur  le  territoire  de
l’agglomération Avignon-Montfavet du 19 au 30 octobre prochain.

Cette nouvelle campagne, qui se déroulera dans le centre-ville et les différents quartiers périphériques,
permettra la pose d’appâts raticides empoisonnés dans les égouts, au bord des sorgues et des canaux. La
substance active de ces appâts est un anticoagulant à base de Difenacoum, de Chlorophacinone ou de
Bromadiolone et dont l’antidote est la vitamine K1. La Ville recommande aux promeneurs de veiller à ce
que leurs enfants et leurs animaux n’ingèrent pas ces produits. À noter que la distribution gratuite aux
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particuliers de produits raticides a été abandonnée dans un souci d’amélioration de la protection de
l’environnement mais aussi de sécurité sanitaire.
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